

DE APOLOGETICA

HOMBRES Y HECHOS DE LA IGLESIA CONTEMPORANEA

Es evidente que el siglo XVII y sobre todo el XVIII señalaron una época de crisis para la filosofía escolástica que repercutió en la teología y en las doctrinas dogmáticas, a las cuales se consideró como opuestas e incompatibles con la ciencia. Es la época en que el cielo aristotélico con sus esferas se derrumba ante el poder del microscopio y telescopio, los experimentos de Torricelli sobre la pesantez del aire y la perfección que iba alcanzando el análisis químico.

El golpe sin embargo se paró en seco, porque aquellos que el gran Menéndez Pelayo llamó "incansables peregrinos por todos los campos de la humana mente" separaron las tesis fundamentales de la Escolástica de todo lo mudable y accidental y hoy no hay filósofo verdaderamente grande que no tenga una mirada de respeto para nuestro Baimes y el Cardenal Mercier fundamentalmente escolásticos, y a la cabeza del movimiento metodológico moderno en las disciplinas filosóficas.

Más tarde el ataque se reforzó por el lado escriturístico, surgió la exégesis alemana y en medio de la confusión y polvareda de los primeros descubrimientos creyóse que la interpretación de la Escritura llevada a cabo con tanto trabajo por los Santos padres, había sido arar en el mar, sin provecho alguno; la férrea mano de León XIII, que había salvado la escolástica con la encíclica "Aeterni Patris" salvó también la inerrancia de la Escritura con la encíclica "Providentissimus".

Y así resultó falsa la profecía que hacía el positivista Taine en su libro de Notas sobre Inglaterra, cuando describiendo la fe de los predicadores ambulantes del Hyde Park de Londres escribía: "Desde hace veinte años está todo esto en baja; la filosofía de Comte, la exégesis alemana, las conclusiones de la Geología y de las ciencias naturales se insinúan en un progreso lento pero incansante. El libre examen vuelve por sus derechos, y abre las puertas sin romper los vidrios".

Precisamente los efectos han sido diametralmente opuestos a los que aquí apunta el escritor francés y, la autorizada palabra de San Agustín en su libro de "Genesi ad litteram" ha resultado profética. "Nada podrán descubrir los sabios acerca de la naturaleza de las cosas que contrarie a las divinas enseñanzas de nuestros libros".

El movimiento tractariano que nació precisamente de la desconfianza en ese libre examen esterilizador en la Iglesia anglicana, promovió el verdadero examen científico de la historia de la verdadera Iglesia y acercó a las gradas del altar del catolicismo a Newman y a Manning lo mejor que atesoraba el protestantismo inglés; no dudamos que una investigación más profunda de las leyes geológicas y biológicas atraería también a la Iglesia a técnicos que sin base filosófica y teológica no sabían como concordar aparentes antinomias, con que tropiezan en sus investigaciones.

Cabalmente en España poseemos en este punto un Manual verdaderamente digno; es la Geología del P. Miguel Gutiérrez, S. J., en cuya segunda parte se dilucidan y concuerdan con la Sagrada Escritura lo que la ciencia ha podido investigar sobre cuestiones tan interesantes como las épocas geológicas, en relación con el relato genésico; el diluvio, los orígenes del Mar Muerto, la antigüedad del hombre y las doctrinas transformistas.

Los que tantas veces oímos en clase su palabra mesurada y llena de peso y le acompañamos en aquellos pasos donde con competencia de verdadero sabio nos hacía leer el gran libro de la Naturaleza, aprendimos la profundidad de la frase de San Agustín, "que no debemos dejarnos seducir de la locuacidad de una falsa ciencia, ni atomizarnos con la superstición de una falsa religión".

Véase la conclusión a que llega el P. Gutiérrez después de su concienzudo examen del primer capítulo del Génesis en relación con los descubrimientos de la Geología. "Por lo expuesto se ve que el primer capítulo del Génesis es un breve y claro compendio del desarrollo físico de nuestro Planeta, tal cual hoy nos lo presenta la ciencia, después de los maravillosos descubrimientos hechos en el campo de la Geología". Luego "Moisés fué un eminente geólogo o fué iluminado en su narración por un ser superior; lo primero es absurdo para su tiempo; luego la narración Moisés fué inspirada por un principio superior y ese principio superior es el mismo creador y formador del mundo, pues hoy un acuerdo admirable entre la narración inspirada de Moisés y la historia geológica de nuestro globo".

ALDAVE.

MUNDO CATOLICO

Un regalo de Irlanda al Sumo Pontifice

MADRID 28, (12 noche).

LA ORDEN DE MALTA ESTARA REPRESENTADA EN EL CONGRESO E. ITALIANO

ROMA.—El ministro de Irlanda en el Vaticano ha ofrecido al Sumo Pontifice, en nombre del Gobierno y del pueblo irlandés, un hermoso y gran tapiz, que ha sido colocado en la Biblioteca privada. El Papa ha agradecido al ministro el regalo, y ha formulado sus más benévotos votos por la prosperidad y el bienestar del Gobierno y del pueblo irlandés.

POR LA PAZ DE ESPAÑA

Hoy se celebrará en la Iglesia pontificia, San Justo 2, a las ocho y media de la mañana, una misa de comunión, oficiada por el Nuncio de Su Santidad, para pedir por la paz de España. Después quedará expuesto el santísimo hasta las cinco y media de la tarde, hora a que dará la bendición con Su Divina Majestad el representante pontificio.

Las Marias han sido encargadas por el Nuncio de la vela del Santísimo durante todo el día.

Se ruega a las que no hayan recibido el aviso, no dejen de asistir y hacer media hora de vela.

"DIA DE LA PARRÓQUIA

Hoy y mañana se celebrarán diversos actos con motivo del Día de la Parroquia de San Antonio de la Florida.

A las siete de la tarde, en el Salón de los Cipreses (carretera del Pardo, 37), hablarán el P. Gonzalo Barsin, don Julio Moreno Davila y don Luis Villaseca. Mañana, a las nueve, misa de Comunión general, y a las once, misa solemne. Por la tarde partido de fútbol y merienda.

La sequía hace temer la pérdida total de la cosecha en los campos de Reus

MADRID 28, (11 noche).

REUS.—Hace un año que no llueve, prestando los campos un aspecto desolador, empezando a escasear el agua aun para las imprescindibles necesidades. Se han perdido por la sequía todas las cosechas de verduras, hortalizas y legumbres. De no llover dentro de quince días, también se perderá la cosecha de granos. Por si ello no bastase, desde hace un mes se desencadenan diariamente furiosos temporales de viento, arrasando las pocas plantaciones que resistían a la sequía.

Las propiedades del famoso cantante Chaliapine han sido confiscadas por los soviets

MADRID 28, (11 noche).

EN ELLAS DESCANSARAN LOS COMUNISTAS EXTRAJEROS

MOSCU.—Las autoridades soviéticas acaban de ordenar la confiscación de las grandes propiedades que pertenecieron antaño a Chaliapine, el famoso cantante. La propiedad ha sido transformada en un lugar de descanso, administrado por el Estado para los comunistas extranjeros que están ahora al servicio de Moscú, y ha sido denominado "Quinta de los marinos rojos".

Colegio de Hijas de Jesús (JESUITINAS)

GRAN VIA, 1. — TELEFONO 1-05-30
Párvulos, elemental y superior. Preparación de carreras Magisterio, Bachiller, Comercio y Piano. Mandolina y laúd. Dibujo, caricatura, repujado en cuero y cobre. Francés.

El Obispo de Seo de Urgel, enfermo

SOLEMNES FUNERALES POR EL OBISPO DE MONDOÑEDO

MADRID 28, (11 noche).

LERIDA.—Se halla enfermo, aunque no de cuidada, el Obispo de Seo de Urgel, doctor Guitart.

FUNERALES POR EL OBISPO DE MONDOÑEDO

LUGO.—Se han celebrado en la catedral de Mondoñedo solemnes funerales por el doctor Solís y Fernández. Ofició de pontifical el Obispo de Lugo, doctor Balanzá. Asistieron el Cabildo, Catedral, los beneficiados, y doscientos sacerdotes de diversos pueblos de la diócesis con sobrepelliz. El duelo fué presidido por el Ayuntamiento, en corporación y todas las autoridades locales, ostentando el alcalde la representación del gobernador civil de la provincia. Dieron escolta al cadáver un sargento y cuatro números de la Guardia civil. Después, el cadáver del ilustre Prelado recibió sepultura en la capilla de San Rosendo, de la Catedral, asistiendo también al sepelio las autoridades y muchos fieles.

★ ◆ ★

FERROL.—Los párrocos de este Arzobispado han acordado celebrar solemnes funerales oficiales en sufragio del Obispo de esta diócesis, don Juan José Solís. Asistirán todas las autoridades y congregaciones y entidades religiosas. El Prelado era un entusiasta de Ferrol, con frecuencia visitaba, atendiendo con esplendor a los pobres. Varios buques de guerra de nuestra escuadra fueron bendecidos por él, al ser botados al mar.

FALLECIMIENTO DE UN CANONIGO

TARRAGONA.—Ha fallecido en Vinaroz donde se hallaba con licencia para reponer su quebrantada salud, el canónigo Arcediano de la Catedral de Oviedo, don Juan Bautista Redo.

En los Centros Oficiales

EN EL AYUNTAMIENTO

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión encargada de gestionar el asunto de la nueva Escuela Normal. Parece que como fórmula provisional quieren habilitarse dos pisos del edificio donde estuvo instalado el Hotel Victoria Palace, fórmula en la que ya se había pensado anteriormente.

Ayer visitó los cuarteles de Loyola el alcalde accidental señor Goitia, que tiene el proyecto de dirigirse a la Comisión de Obras para que vea la forma de hacer allí ciertos arreglos que se consideran precisos.

La Junta de Patronato del Hospital, que va a permitir practicar gratuitamente todos los servicios de cirugía dental conservadora.

Centro Catolico

Esta tarde, como de costumbre, tendrán lugar en este Centro las dos sesiones de cine, proyectándose en la infantil una magnífica cinta en cinco largas partes interpretada por Buffalo Bill, Jr.

A las seis y media, se proyectará la famosísima cinta en seis partes titulada "El Látigo", interpretada por la estrella Dorothy Mackaill. Como complemento se pasará una divertida comedia en dos partes.

★ ◆ ★

Mañana, lunes, a las siete y media, dará principio el campeonato de ping-pong para el que, por sorteo, se han designado dos grupos formados de entre los inscriptos que han de disputarse por puntos el campeonato.

Forman el primero los señores Iceta, Abril, Rodríguez, Larzábal, Maiz y Baroja. Y el segundo, los señores Zabaleta, Ager, Barrena, Tejería J., Goenaga y Tejería F.

Proponiéndose celebrar cuatro partidos diarios se publica a continuación el nombre de los que han de tomar parte en ellos mañana, a partir de dicha hora, calculándose un cuarto de hora la duración de cada partido, por lo que se ruega se hallen en el salón a la hora correspondiente todos los jugadores.

Primer partido: Sres. Barrena y Goenaga.

Segundo partido: Sres. Iceta y Abril.

Tercer partido: Sres. Ager y Goenaga.

Cuarto partido: Sres. Maiz y Baroja.



DE RE AGRO-PECUARIA

DE LA PATATA Y SU CULTIVO

Constantemente oímos lamentar a nuestros agricultores de las malas cosechas que desde hace algunos años, se recogen en la provincia. Una razón pudiera ser lo esquimalas que tenemos nuestras tierras, con el cultivo intensivo a que aquí se las somete; y otra, tal vez el no darle el cultivo que se debe a la patata.

Precisamente, un querido colega, "La Voz de la Verdad", de Lugo, ha comenzado a publicar unos artículos sobre este tema, autorizados con la acreditada firma del ingeniero agrónomo don Pedro Landaluce; y aunque su estudio se refiera a Galicia, creo que la mayor parte de sus enseñanzas, sean aplicables a nuestras tierras, que deben tener gran semejanza con las gallegas. Dice así, el ilustre Ingeniero:

EL CULTIVO DE LA PATATA

ABONADO.

Quizá sea la patata el cultivo que más cuidado se pone en abonar en Galicia, y sin embargo, quizá también sea el cultivo que peor se abona, a pesar de la capitalísima importancia que tiene el abonado en su producción.

Nace el primer error al considerar el estiércol como el abono fundamental de la patata. Es indudable y nadie puede negarlo, que el estiércol reúne inmejorables condiciones como alimento de las plantas, como modificador de las condiciones del suelo e interviniendo en la vida microbiana del mismo. Sin embargo, contrariamente a lo que ocurre en otros cultivos, en Galicia el estiércol llega a ser perjudicial para la patata por favorecer el desarrollo de la enfermedad que tantos destrozos causa, el mildu, posee a mancha. En general, el perjuicio que el estiércol ocasiona con este motivo suele ser muy superior al beneficio que como materia fertilizante puede proporcionar.

No es cuestión puramente teórica esta afirmación: la práctica está demostrando, y he tenido ocasión de comprobar repetidas veces este efecto, efectuado del estiércol en el cultivo de la patata.

Tampoco quiero decir con esto que suprimiendo el empleo del estiércol vaya a desaparecer por completo la enfermedad; no. Esto solo se conseguirá con sulfatos oportunos, pero es indudable, como en otros aspectos de la vida, que la más elemental higiene aconseja suprimir toda causa que pueda favorecer el desarrollo del mal, con lo cual se llevará mucho adelantado para combatirlo eficazmente.

En el estiércol hay con frecuencia gérmenes de mildu, podredumbre seca y otras enfermedades y al ponerlo, como generalmente ocurre en contacto con los trozos de patata recién partidos, se busca la condi-

ción más favorable para que la planta se infecte en el primer momento de su vida.

Fácilmente se comprende, por todo lo dicho, que las patatas no deben abonarse en Galicia con estiércol, por lo que dicha sustancia orgánica debe ser añadida a la tierra con el cultivo anterior, en toda la cantidad que se juzgue oportuno, o por lo menos unos meses antes mientras que para el abonado directo de la patata se deben emplear solamente abonos minerales.

Y en este aspecto del abonado hay que desterrar la costumbre, tan generalizada en Galicia, de emplear como único abono mineral el superfosfato. Tan necesarios para el buen desarrollo de la patata son los abonos nitrogenados y los potásicos.

Entre los nitrogenados debe aconsejarse el sulfato de amoníaco o la cianamida de calcio, necesarios en el principio del desarrollo de la planta y para formar las hojas y en general, la parte aérea de la misma.

La potasa es el alimento que entra en mayor cantidad en la composición de la patata. Mejora la calidad de la cosecha dando patatas más ricas en fécula y de mayor tamaño. En general, es el abono que deja más sentir su efecto, pudiéndose decir que la potasa es el abono por excelencia de la patata. Las sales más aconsejables son el cloruro de potasa y el sulfato de potasa.

La fórmula media de abonado más adecuada en las tierras de Galicia, es por feruido medio, la siguiente:

Superfosfato	18/20	22 kgs.
Sulfato de amoníaco	15 "	"
Potasa	13 "	"

Estos abonos se mezclarán antes de ser extendidos, revolviéndolos bien, pudiendo hacerse esta mezcla con unos días de anticipación.

Se extenderá la mezcla 8 ó 10 días antes de la siembra, dando a continuación una labor de grada o arado para enterrar. Puede sustituirse el sulfato de amoníaco por la cianamida, pretendiéndola en el terreno por lo menos un mes antes de la siembra, aparte de otros cuidados en su manipulación.

PEDRO URQUIJO LANDALUZE

Como se ve, una de las cosas que deben desterrarse, es el enterrar la patata envuelta en el estiércol de cuadra, porque él lleva en muchas ocasiones el germen de una porción de enfermedades que luego aparecen destruyendo las plantas y disminuyendo su fruto; y no cabe negar que esa perniciosísima práctica la tenemos extendida por todo el país.

También incurrimos aquí en el defecto de emplear como abono preferente, sino único el superfosfato; y como se verá cada planta necesita el suyo.

BASERRITARRA.

Desde Zarauz

PARA EL "DIA DE LA JUVENTUD".

Hubiera sido nuestro deseo anunciar a nuestros lectores la fecha del "Día de la Juventud" pero aun no se ha podido fijar, pero lo que sí podemos asegurar y es, que será dentro de un mes a lo más tardar. Entre tanto nuestros lectores un poco de paciencia y a las distinguidas señoras, señoras y jóvenes que con tanto entusiasmo llevan los trabajos en marcha, nuestra felicitación puesta que no se habla más que de un trabajo que llevan a cabo.

El público que seguramente va a llenar la plaza del mercado ese día se verá sorprendido ante un derroche de lujo y de arte.

No es que exagremos y si no el tiempo lo dirá.

Hoy publicamos la segunda lista de la suscripción por "Día de la Juventud" y nueva bandera.

Francisco Elustondo, 5; familia de T. A. 10; Leandro Garrastazu, 25; Pilar Leunda, 20; Luis Amilibia (bar) 7; Resurrección Amilibia, 2; Hilario Murua, 2; Señoritas hermanas de Narvaiza, 5; Vicente Arsuaga, 15; Venancio Amesti, 50; Doña María Urbieta 5; Agustín Yurrita, 5; José Zabaletgui, 20; Agustin Arzallu, 5; José Bastarrica, 5; Melchor Urbieta, 5; M. A. 15; Manuel María Roteta, 10; Tomás Odrizola, 5; Julián Juaristi (segunda vez), 15; Elías Aspiz, 5; X. X. 100.

Sigue abierta la suscripción.

EL CORRESPONSAL.

Desde Tolosa

JUVENTUD INTEGRISTA

Gran Velada de fin de temporada para hoy domingo, con el valioso concurso del distinguido conferenciante Sr. Beitia, Presbítero, Cap.

Dará comienzo a las seis y media de la tarde y se ajustará al siguiente magnífico PROGRAMA

- I. "Marcha turca", ejecutada por el Quinteto de la Juventud.
- II. "Compañerismo", cuadro dramático en un acto.
- III. "Aires populares", de C. Arámburu, por el Quinteto.
- IV. Interesantísima Conferencia sobre el tema: "El Cardenal Primado y los deberes de la hora presente", a cargo de don Eugenio Beitia.
- V. "Porru Salda", monólogo.

Nota.—Se facilitan invitaciones para la Velada en el Círculo Integrista.

La Juventud organizadora hace un llamamiento especial a los correligionarios y amigos, y a todos los católicos, en general, para que acudan a escuchar la autorizada palabra del Sr. Beitia.

SUGAR.

Tolosa 28 de Febrero de 1931.

DOCTOR OLARAN

Director de la Casa de Salud de Señoras Santa Agueda.

Consulta: lunes, miércoles y viernes, de diez a doce y de tres a cinco.

ANDIA 2, 2.º — Teléfono 14.477